



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14100

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRÁNEJO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia se la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 24

MIERCOLES 25 DE NOVIEMBRE DE 1908

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de crédito.—Correos póstales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jonez, 11, Faubourg/Monmartre.

## Asamblea de la Prensa

Han terminado las sesiones de la Asamblea de la Prensa de provincias que ha venido celebrándose en Madrid y en la cual se han votados los siguientes acuerdos.

- 1.º Que se establezca correo diario en todos los pueblos de España.
- 2.º Que todos los trenes, incluso rápidos y expresos, transporten periódicos, cuartillas, cliché, placas y pequeño material de imprenta.
- 3.º Que toda esta correspondencia circule al descubierto con el carácter urgente y con el epígrafe «Prensa», consignada al director ó administrador de periódico á quien vaya dirigida.
- 4.º Establecer giro postal y paquetes postales en el interior de la Península.
- 5.º Que se gestione por la Comisión permanente que la Asamblea designe, del director general de Comunicaciones, la autorización oportuna para que los carteros, se encarguen del cobro de recibos de suscripciones previa una remuneración para los peatones.
- 6.º La aplicación de la tarifa mínima á los apartados.
- 7.º Que se expendan libranzas de Prensa en todos los estancos de España, y se puedan cobrar en todas las poblaciones donde haya Giro Múltiplo.

## Notas alegres

## ACTUALIDADES

Ha comenzado el período de las cábalas, las combinaciones y de las ilusiones.

El Sorteo de la lotería de Navidad, con sus codiciados millones de pesetas, abre el apetito de la totalidad de los españoles y gran parte de extranjeros.

En las barberías, en las tiendas de ultramarinos, en las sacristías, y hasta en los puestos de «moniatos» y «torraos pasaos» se abren suscripciones para determinados números de dicho sorteo, y lo mismo se extienden recibos en papel de marquilla que en el de estraza.

El delirio por «meter» á la lotería, como dicen algunos es universal, y desde una «perra chica» hasta la cantidad de mil pesetas puede cualquier jugador ó jugadora llevar participación en uno de los billetes de los que consta el dicho sorteo.

Como todos los que llevan participación en la indicada jugada de Pascua, (que es la gran jugada para el Gobierno) aspiran á pescar el «gordo», las cábalas y los comentarios que hacen los jugadores hasta que se efectúa el Sorteo son más innumerables que gramos de arena hay en las playas de los mares que existen en el globo.

Después llega el día 23 de Diciembre señalado para el Sorteo, el telégrafo comienza á comunicar por los ámbitos del mundo los números agraciados con los premios mayores, y si las ilusiones de los partícipes en dicho Sorteo eran infinitas, más infinitos son los desengaños.

¡La ley de las compensaciones!

OTEMA

## Incidentes accidentes Y NAUFRAGIOS

Cuando en un pleito pendiente, se afirma que el Tribunal ó el Juez, es incompetente, se promueve un incidente en derecho procesal.

Pero cuando el juzgador declara su competencia con las costas al actor, esto ya no es incidencia, sino accidente menor.

Cuando faltando á la vez de las razones el peso, para alargar el proceso, sin más, se recusa al Juez, también incidente es eso.

Más si al recusante un día le imponen costas y multa por su probada osadía, un accidente resulta que causa alguna avería.

Cuando sin pararse en mientes se busca en forenses lides cuestiones impertinentes, son lector, tales ardiditas verdaderos incidentes.

Y si el pleito principal se pierde en definitiva, el resultado final, presenta la perspectiva de un naufragio accidental.

Esto demuestra con evidencia que en cualquier pleito, los incidentes, siempre ocasionan en consecuencia, gastos y costas á los clientes.

VICENTE CHERVAS

## Una boda próxima

Anoche fué pedida la mano de la bella Srta. Librada Sanz, hija de nuestro querido amigo el ex alcalde y Presidente de la Junta de Obras del puerto, D. Mariano, para el joven é ilustrado Ingeniero de minas y Geógrafo D. José Tapia, hijo de nuestro también buen amigo D. José.

Las condiciones de talento, bondad y amor á la familia que tanto distinguen á los futuros esposos, hacen esperar fundadamente que esta unión constituirá un hogar modelo por cuya felicidad hacemos votos.

## Teatro Máiquez

En breve volverá á abrir sus puertas el coliseo de la calle de San Vicente, pues la empresa que lo tiene arrendado, ha sido reformado, entrando en ella nuestro querido amigo D. Angel de Virto que consiguió en la temporada del pasado invierno llevar un distinguido público á este bonito teatro.

Los espectáculos comenzarán en la presente semana.

## BOLSA DE MADRID

De nuestro servicio particular IMPRESIONES

La Bolsa madrileña sostiene sus posiciones, apoyada en la firmeza de París y Barcelona. El Interior fin de mes oscila durante la sesión entre 84'17 y 15, quedando ofrecido á este cambio después de las tres y media.

El próximo se trata con 0'25 por 100 claros de report, aproximándose á 26 céntimos la doble en algunos casos.

El Contado en partida, sin movimiento, queda á 84'06, como el sábado, y los títulos pequeños, á 86'15 y 10. De los dos Amortizables, el viejo

se presenta algo más flojo y, por contra, el nuevo, mejor dispuesto, gana algunos céntimos. El Banco de España tiene dinero á 439, sin operaciones y los Tabacos ganan un entero, quedando á 306.

Firmes el Banco Hipotecario y el Español de crédito sostienen sus cambios precedentes, y el del Río de la Plata continúa en alza, inscribiéndose á 400 pesetas, cambio no registrado hace mucho tiempo.

En valores de electricidad se contratan en acciones del Mediodía, á 90 por 100, contra 88 anteriormente.

El corro azucarero sigue muy animado, operándose las Preferentes á 109'75 y 110 por 100 al contado y á 110'50 al próximo.

Los francos en baja, por arbitrajes de ferrocarriles con París: abren á 114'40 y cierran á 111'25. Libras, de 27'96 á 27'91.

Bilbao. — Río de la Plata, 395'50; Azucareras Preferentes, 110; Almagreras 107; Francos, 111'41.

París. — Cierre incompleto por falta de telegramas.

## Viviendas insalubres

En la primera sesión que celebre la Junta municipal de Sanidad, se presentará un luminoso informe, admirablemente razonado, suscrito por los inspectores municipales dando cuenta de las casas de viviendas que existen en Cartagena, sin condiciones higiénicas, para ser habitadas.

El número de éstas se eleva á la enorme cifra de 1.400 y en dicho informe — que publicaremos íntegro oportunamente — se proponen las modificaciones que en ella deben introducirse.

## Una petición

Una comisión del gremio de tabernero ha visitado al ministro de la Gobernación para suplicarle que se aplique por igual la ley del descanso dominical, pues mientras ellos se perjudican cerrando sus establecimientos los días de mayor ingreso, hacen gran negocio las pastelerías y confiterías que permanecen abiertas expendiendo vinos y licóres.

El Sr. La Cierua prometió á los comisionados que la ley se aplicará con todo rigor, sin excepciones de ninguna clase.

La comisión salió satisfecha de las promesas del Ministro.

## Cartagena religiosa

Esta mañana se ha celebrado en la Iglesia de los Cuatro Santos, la función religiosa que el Ayuntamiento costea todos los años en honor á Santa Catalina cumpliendo así el voto del Consejo municipal.

La sagrada cátedra fué ocupada por el ilustrado orador sagrado don Juan Mañas, teniente cura de la Iglesia parroquial de Santa María de Gracia el cual al hacer el panegrico de la santa pronunció un elocuente discurso.

Al acto y presidida por el alcalde accidental Sr. Sánchez Arias, ha asistido, entre mazas una comisión del Ayuntamiento y el secretario de la corporación D. José Carreño.

El próximo sábado, dará principio en la iglesia de Los Dolores un solemne novenario en honor de la Purísima Concepción, cantándose una gran salva en la que tomarán parte las bellas señoritas de aquel barrio María Alvarez, Gloria y María Ortoste, Eva Jiménez, Dolores Gutiérrez, Encarnación Botella, Asensión Nieto, y Bernarda Gutiérrez.

## Sección Comercial

### EXPORTACION

Del 16 al 21 inclusive se han exportado por este puerto las siguientes mercancías.

Mineral de hierro, 8.833.400 kilogramos.

Calamitas, 1.500.000.

Blendas, 1.985.000.

Plomo desplastado, 96.500.

Ocro, 20.000.

Pulpa, almendras y naranja, 47.250.

Almendra, 10.000.

Uva, 23.250.

Melocotón al jarabe, 57.887.

Naranjas, 146.420.

EL AMIGO FRITZ 196

—¿A qué llamas nada, David? dijo Fritz con voz sonora. ¿No ha sido el amor quien ha inspirado las más bellas ocasiones y los pensamientos más elevados? ¿No personifica el soplo del Eterno en el principio de la vida, del entusiasmo del valor y del desinterés? Quitale el hombro el amor que le queda el juego, la ambición la embriaguez, el hastío y los más miserables instintos. Qué puede hacer bueno ni grandes Nada; sólo pensará en llenarse la panza.

Todos los asistentes volvieron la cabeza aturdidos de su entusiasmo. Han le miraba admirado por encima del hombro de Schmitz que por su parte alargaba el pescuezo para cerciorarse de que era Kobus el que hablaba, porque dudaba de lo que oía.

Pero Fritz en preocuparse de nada de esto continuaba.

—Dime, Dime,—decía arrojándose cada vez más—cuando el poeta de los poetas, el gran Homero, nos pinta centenarios de héroes de la Grecia que van en barquichuelos á buscar una mujer que se ha escapado de su casa, que atraviesan los mares y no terminan hasta volverle á ver ¿cómo que inventa todo eso? ¿Crees que lo que pinta no es la realidad? Y á que debe en celebridad sino á haber pintado la cosa más sublime, la más grande que hay en el cielo el amor. Y por qué se llama a)

Plomo argentífero, 185.043.

Pimiento molido, 38.526.

Albaricoque al jarabe, 6.902.

Aceitunas, 1.976.

Cestos vacíos, 2.000.

Esparto obrado, 5.000.

Yerbas tintóreas, 1.244.

Sacos vacíos, 1.500.

Aceite oliva, 2.620.

Sardinas saladas, 6.800.

Plata en lingotes, 646.

## ENLACE

En la Parroquia del Carmen se verificará mañana el matrimonial enlace de la bella señorita de esta ciudad, Concepción García Sebastián, con don Trinidad Serrano García, juez de Instrucción de Concentina.

Reciban los futuros esposos, por adelantado, nuestra enhorabuena.

## Las herraduras de los caballos

Desde que se inventaron las herraduras de los caballos, todos los pueblos, razas y naciones las han considerado como embriaga de felicidad y de buena suerte. Seguramente no hay en el mundo una superstición tan extendida como ésta.

En Turquía se conservan las herraduras de caballos con supersticioso respeto porque en su forma recuerdan la de la media luna, emblema sagrado del Islam. Los beduinos de la Arabia envuelven la herradura en un saquito que cuelgan del cuello como un amuleto.

Los aldeanos de Tostacana creen que la herradura de la luna en el cuarto creciente, y por eso la conservan en un saquito con siete pedacitos de cristal, que representan siete estrellas.

En la Edad Media se creía que la herradura de caballo proporcionaba buena suerte porque en el establo donde dicese que nació Jesús había un asno y un caballo.

Los irlandeses tienen su leyenda. Según ellos, toda la isla desde tiempos muy remotos se hallaba sumergida en el mar, apareciendo tan sólo una vez cada año. Ningún ser humano rompía el extraño encantamiento.

Biblioteca del EL ECO DE CARTAGENA 193

Y le traían una copa que vaciaba, y después otra y otra.

Pero al sonar las tocas de la tarde en San Silvestre, y cuando estaban más desquajados, vieron un regimén de chiquillos que volaban la esquina de la posada de la Cigüñía, corriendo hacia la puerta de Landau. Después vieron unos soldados que llevaban á un camarada en una camilla, seguidos de otro tropel de chiquillos. A lo lejos se oía el acompasado ruido de las pisadas.

Todo el mundo se acordaba á las ventanas ó en la de las casas para ver lo que sucedía. Los soldados subían por la calle de la Feria, hacia el hospital, y tenían que pasar forzosamente por delante de la ovejuna del «Grand-Cerf».

Todo abandonaron las mesas para ponerse de pie sobre los bancos; Han, Schmitz, David, Kobus, los mozos, Kranzhimer; en fin, todos los asistentes, y algunos más que entraron. No se oía más que decir en voz baja:—¡Ha sido un duelo! ¡Un duelo!

Y la camilla avanzaba lentamente llevada por dos hombres. Era una angarilla de las que usan para sacar el estiércol de las cuadras en los corrales de caballería. El soldado tendido en ella, con las piernas y los brazos extendidos, la cabeza de costado, y la cara pálida en extremo, llevaba los ojos cerrados, la boca entreabierta y las manos huecas.